

Pressemitteilung

Radverkehrskonzept SÜW 2026

Zweite Online-Bürgerbeteiligung



© Bündnis für Verkehrswende

Landau, Januar 2026 Der ADFC Verband Landau-SÜW begrüßt die zweite Online-Beteiligung zum Radverkehrskonzept des Landkreises Südliche Weinstraße und ruft alle Bürgerinnen und Bürger dazu auf, sich aktiv zu beteiligen. Aus Sicht des ADFC ist dies ein entscheidender Schritt, um ein sicheres, lückenloses und alltagstaugliches Radwegenetz in der Region zu schaffen.

Der Landkreis Südliche Weinstraße erarbeitet derzeit ein umfassendes Radverkehrskonzept, das die Grundlage für eine systematische Förderung des Radverkehrs im Alltags- und Berufsverkehr bilden soll. Auf Basis der ersten Online-Beteiligung im Jahr 2025 wurde ein etwa 700 Kilometer umfassender Zielnetz-Entwurf entwickelt, in den bereits zahlreiche Hinweise aus der Bevölkerung eingeflossen sind.

In der zweiten Online-Beteiligung können Interessierte den aktuellen Entwurf mit Maßnahmenvorschlägen einsehen, kommentieren und bewerten. Welche Maßnahmen sind aus Ihrer Sicht besonders wichtig und warum? Die Beteiligungsplattform ist ab dem 12. Januar für rund fünf Wochen bis zum 15. Februar 2026 freigeschaltet.

Der ADFC sieht im Radverkehrskonzept eine wesentliche Chance, Verkehrssicherheit zu erhöhen, Lücken im Radnetz zu schließen und den Radverkehr als gleichberechtigtes Verkehrsmittel zu etablieren. Besonders wichtig sind aus ADFC-Sicht sichere Führungen an Ortsdurchfahrten, komfortable Alltagsrouten mit fahrdynamisch angelegten Aus- und Einleitungen ohne gefährliche Bordsteinkanten. Wohnorte, Schulen, Gewerbegebiete sowie Bus- und Bahnhaltepunkte sollen attraktiv verbunden werden

Pressemitteilung

und auch in den Wintermonaten mit dem Rad bequem erreichbar sein. "Die Unfallverhütung ist unser wichtigstes Anliegen." betont der Vereinsvorstand.

Wir rufen alle Radfahrenden, Eltern, Pendlerinnen, Schülerinnen und Schüler sowie Seniorinnen und Senioren auf, ihre Ortskenntnis und Alltagserfahrungen einzubringen. Beurteilen Sie die Bedeutung der aufgedeckten Netzlücken, Gefahrenstellen oder fehlenden Abstellanlagen. Welche Maßnahmen sind aus Ihrer Sicht die wichtigsten, womit soll begonnen werden?

Informationen zur [Online-Beteiligung](#) und zum [Livestream](#) am 20. Januar um 18 Uhr sowie zum Stand des Projekts finden sich auf der [Projektseite](#) des Landkreises zum Radverkehrskonzept Südliche Weinstraße. Der [ADFC Verband Landau-SÜW](#) steht Medienvertreterinnen und -vertretern sowie interessierten Bürgerinnen und Bürgern für Rückfragen und fachliche Einschätzungen zur Verfügung.

[Online-Beteiligung:](#)

<https://radverkehrskonzept-suedliche-weinstrasse.de/>

[Livestream](#) am 20. Januar um 18 Uhr:

<https://tinyurl.com/livestreamrvk-suw>

ADFC Verband LD-SÜW

<https://landau.adfc.de/>

Über den Allgemeine Deutsche Fahrrad-Club

Der Allgemeine Deutsche Fahrrad-Club e.V. (**adfc**) ist mit mehr als 240.000 Mitgliedern die größte Interessenvertretung der Radfahrerinnen und Radfahrer in Deutschland und weltweit. Er berät in allen Fragen rund ums Fahrrad: Recht, Technik und Tourismus. Politisch engagiert sich der **adfc** auf regionaler, nationaler und internationaler Ebene für die konsequente Förderung des Radverkehrs.

Der **adfc**-Kreisverband Landau-SÜW setzt sich insbesondere für die Nah-Verkehrs-Infrastruktur im ländlichen Raum und den Ausbau des touristischen Radwegenetzes ein. Die Finanzbehörde erkennt den Verband wegen seines Beitrags zur *Unfallverhütung* als gemeinnützig an.

Presse-Kontakt

Michael Schindler

Allgemeiner Deutscher Fahrrad-Club (**adfc**)
Kreisverband Landau-SÜW
76855 Annweiler

0049 159-066 456 48
E-Mail: kv.landau@adfc-rlp.de
Internet: <https://landau.adfc.de/>